
労
働
組
合
と
は
な
ん
ぞ
や
？
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職
場
を
ブ
ラ
ッ
ク
化
さ
せ
な
い
の
が
、
労
働

組
合 

 

労
働
組
合
の
目
的
は
、
労
働
条
件
と
労
働
者

の
地
位
の
向
上
で
す
。
職
場
を
明
る
く
、
風
通

し
良
く
す
る
た
め
に
、
み
ん
な
で
力
を
合
わ
せ

る
運
動
で
す
。
こ
れ
は
「
労
働
者
の
団
結
す
る

権
利
」
と
し
て
、
憲
法
28
条
に
明
記
さ
れ
て
い

ま
す
。
組
合
に
加
入
す
る
こ
と
、
あ
る
い
は
組

合
を
作
る
こ
と
は
、
労
働
者
が
孤
立
せ
ず
、
職

場
を
ブ
ラ
ッ
ク
化
さ
せ
な
い
た
め
に
ま
ず
必
要

な
条
件
で
す
。
労
働
組
合
が
な
い
職
場
で
は
，

労
働
者
に
よ
る
チ
ェ
ッ
ク
が
効
か
な
い
た
め

に
、
違
法
行
為
や
脱
法
行
為
が
ま
か
り
通
っ
て

し
ま
い
ま
す
。
労
働
者
は
、
き
ち
ん
と
物
が
言

え
な
い
ま
ま
に
使
い
捨
て
に
さ
れ
て
し
ま
い
ま

す
。 

「
た
だ
乗
り
」
は
い
け
ま
せ
ん
。 

「
み
ん
な
が
幸
せ
に
な
る
」
為
に
活
動
を
し
ま

す
。
組
合
が
交
渉
し
て
得
た
労
働
者
の
賃
上
げ

や
権
利
拡
大
は
、
組
合
に
加
入
し
て
い
な
い
労

働
者
も
組
合
員
と
同
じ
よ
う
に
受
け
取
る
こ
と

に
な
り
ま
す
。
そ
れ
は
組
合
が
「
集
団
的
な
労

働
条
件
」
の
改
善
の
た
め
に
あ
る
か
ら
で
す
。

そ
の
た
め
に
組
合
に
参
加
せ
ず
に
、
組
合
の
勝

ち
取
っ
た
成
果
だ
け
を
受
け
取
る
こ
と
、
い
わ

ば
「
た
だ
乗
り
」
が
可
能
で
す
。
そ
れ
で
は
団

結
と
は
言
え
ま
せ
ん
。「
み
ん
な
で
」
が
大
切
で

す
。 

次
回
に
続
く
・
・
・ 
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                『いのちまもる・憲法いかす』10・ 

                23 国民集会に参加するため東京日 

                比谷音楽堂まで行ってきました。 

                当日は小雨の降る北風の寒い中、 

                3700 人もの参加者がありました。                    

                弱きを挫き、強きを助ける政府。 

                戦争する国つくりに突き進み医療、

介護を企業の金儲けの道具にしようとし、この秋以降いのちを脅かす改

悪が目白押しだとの事。国会議事堂までデモ行進しシュプレヒコールあ

げてきました！今こそ皆で、声を挙げ安全・安心の医療・介護を受けら

れるように団結する大切さを感じてきました。【報告：佐藤病院労組】 

 10・22 から前のりで東京に行った私は、機内で「こんな雨で明日大

丈夫？」と心配になりました。そして当日も雨、とんだ日に集会があり

と来た事に後悔していたのです。ところが会場に着くころには曇り、日

は射さないものの大会にはぴったりの陽射しで、ここにも神の恵みと感

じました。そして会場に入るなり大勢の参加者、各分野からの心に残る

発言。特に東北からの発言の医師の立場をふまえ方言やジョークの中に

楽しい内容の話を聞き現状を知ることが出来ました。歯科医の医療の現

場、高齢者に医療費のしわよせなど今後に医療の大変さを目の当たりに

したように思えます。大会終了後は、国会議事堂の周囲をシュプレヒコ

ールを挙げ道路の第三車線を行進。こんなに「いのちをまもる・憲法い

かす」を実感したことはありませんでした。全国からこんなに医療に関

して声が上がっているのになかなか立ち上がらない、国。まだまだ大変

なことはあると思いますが、これを機になお一層組合活動に力を入れ頑

張りたいと思います。次回の参加を楽しみにしています。     

 

    

   

  2014 年 

9 月 3 日～ 

4 日看護要 

求実現全国 

交流集会熱 

海後楽園ホテルで開催されました。

2014年 5月に ILO欧州視察の報告や

看護労働の改善に国際基準、ILO を

活かそうと講演がありました。国際貢

献の第一は国際基準を遵守した国づ

くりが大切で、憲法にも そう書いて

あるが、日本の問題は ILO への非協

力、労働基準の低さ条約批准率の低さ

が最大の問題だと言われました。ILO

の条約を守らせるため 2 日目は、不

払い残業や長時間夜勤問題、署名活動

に対し分科会があり組合員の頑張り

が熱く語られ勉強になりました。色々

活動しても知られないと駄目で、知っ

て貰えるような活動をこれからは力

注いで行きたいと思いました。        

          【佐藤病院労働組合】 

 

 

  

 

 

 

     

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
 

【報告：西別府支部】 

mailto:irouren3984@bloom.ocn.ne.jp

